



## **La Economía Azul: competitividad y excelencia en Huelva**

### ***Entrevista con José Luis GARCÍA-PALACIOS ÁLVAREZ, Presidente de la Federación Onubense de Empresarios***

Muchas gracias por aceptar esta entrevista para PORTUS Portrait, centrada en particular a las actividades que se engloban dentro de la Economía Azul y que suponen una gran oportunidad para el Puerto de Huelva. La situación geoestratégica de la ciudad, de hecho, junto a la implementación y diversificación de servicios eficientes y de calidad – que el sector empresarial requiere – pueden potenciar la competitividad del puerto para apostar en un futuro de excelencia.

---

ENTREVISTADOR | **Editorial Team of PORTUS**

ENTREVISTADO | **José Luis GARCÍA-PALACIOS ÁLVAREZ, Presidente de la Federación Onubense de Empresarios**

### ***En la coyuntura actual ¿Cómo valora la actividad del Puerto de Huelva?***

Somos uno de los puertos más importantes del panorama español y hasta internacional, me atrevería a afirmar, gracias a la implementación de servicios que son los que está demandando el sector empresarial que llega interesado en la diversificación, línea que no sólo hay que mantener sino intentar potenciarla para seguir creciendo como lo venimos haciendo en estos últimos años. No podemos caer en el error de regocijarnos en la complacencia de nuestro éxito, hay que apostar por un futuro de excelencia.

Se trata, en suma, de poner el acento en cómo mejorar la eficiencia de cara a nuestros competidores, para continuar sacando la ventaja que le llevamos por esa gestión profesional que hay que valorar en toda su dimensión y que nos servirá para traer nuevos inversores. Es esta la mejor manera de potenciar nuestra competitividad, sacando el mayor provecho posible a la excelente situación geoestratégica en que nos encontramos, como puerta de entrada de África y América hacia Europa.

### ***Háblenos de la relación Puerto-Ciudad ¿Qué importancia le merece?***

Tradicionalmente, el Puerto ha ejercido un fuerte impacto económico en nuestra ciudad teniendo en cuenta la acción de 'arrastre' que conlleva respecto a actividades como el comercio, la industria auxiliar, el transporte, etc. Una incidencia que ha ido acrecentándose con el tiempo hasta llegar a la actualidad donde no sólo la economía se ve beneficiada, sino igualmente la propia transformación urbanística que hemos experimentado, amén de las acciones culturales, sociales, etc. que se hace en una simbiosis perfecta entre el Puerto y la ciudad.

Atrás quedaron aquellos tiempos en los que el Puerto se desarrollaba de espaldas a cómo lo hacia su capital y ahora, no es solo su principal motor económico, sino que contribuye a dinamizar la vida de sus ciudadanos, hacia un modelo el que prima la convivencia.

*Barcos durante una regata en la ría de Huelva. (Autoridad Portuaria de Huelva).*



### ***¿Cuáles son los retos a los que se enfrenta el Puerto de Huelva?***

Los retos a los que se enfrenta el sistema portuario español, y por tanto en Huelva, pasan por impulsar su desarrollo tecnológico y en este sentido, robotización y digitalización se convierten en factores decisivos, sobre los que tenemos que tener participación los agentes sociales para definir conjuntamente con el Estado las tendencias actuales y sacar conclusiones que posteriormente lleven a poner encima de la mesa las necesidades más acuciantes en relación con esos asuntos.

En esta línea y a tenor de esas circunstancias, la formación se va a convertir en un elemento clave para dar respuesta a esos retos que van a traer consigo una oferta laboral nada desdeñable.

De otro lado la conectividad, a través de inversiones que nos acerquen a los territorios susceptibles de convertir en potenciales clientes de nuestro Puerto, y me refiero a Portugal o Extremadura, es otra cuestión clave para el desarrollo de la actividad portuaria.



*El Terminal Ro-Ro en el Muelle Sur. (Fuente: Autoridad Portuaria de Huelva).*

### ***¿Qué importancia cree le debe merecer al Puerto de Huelva la Economía Azul?***

La máxima que le sea posible. No hay que olvidar que todas las actividades que se engloban dentro de la Economía Azul suponen una gran oportunidad de generación de empleo, lo cual requiere de una estrategia transversal e integradora, que aborde las variadas cuestiones que se vinculan al Crecimiento Azul englobando los grupos de interés representativos del sector.

Para nuestra región, y por ende, para nuestra provincia, la Economía Azul supone un compendio de oportunidades que, con la estrategia adecuada, nos colocaría en la posición

de liderazgo del Crecimiento Azul de Europa y tenemos que esforzarnos en lograrlo también contando con la implicación de nuestro Puerto.

---

**IMAGEN INICIAL** | *Puerto de Huelva: panorámica de la zona norte. (Fuente: Autoridad Portuaria de Huelva).*

